

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 49 (1952)
Heft: 4

Rubrik: Échos de partout

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



ECHOS DE PARTOUT

Saviez-vous que...

... les mouches accordent leur préférence aux couleurs tendres comme le rose, le vert pâle, le jaune citron et évitent le brun, le noir et le bleu. Les fourmis s'éloignent du violet et recherchent la lumière rouge. Les papillons vont sur les fleurs qui portent leur propre couleur. Les abeilles aiment les fleurs bleues et jaunes, les femmes blondes, mais pas les habits noirs ni les brunes. Les couleurs sombres leur sont désagréables. Cette aversion pour le noir est telle que les apiculteurs ont remarqué qu'il était préférable de passer une blouse blanche pour les approcher, d'avoir des chiens blancs et de la volaille claire.

H. Gaillard.

Une technique efficace contre la fausse teigne

Le gaz employé est le bromure de méthyle, en ampoules de 20 cc. Chaque ampoule contient 34 gr. de gaz. Comme la dose mortelle pour toute vie d'insecte, qu'il s'agisse d'œuf, de larve ou d'insecte parfait, est de 40 gr. de bromure par m³, il est facile de déterminer le nombre d'ampoules à employer dans la chambre de désinfection qui doit être hermétiquement close. Ce gaz est toxique pour l'homme, il faut donc l'employer avec les précautions habituelles.

Bulletin mensuel du Syndicat apicole d'Artois.

Comment se pratique l'apiculture en Nouvelle-Calédonie

L'apiculture serait vraiment trop facile sur cette île si elle n'avait pas cet implacable ennemi : l'hirondelle busière.

Les abeilles se contentent fort bien comme logement d'une simple caisse d'emballage, petite ou grande, munie de deux trous de sortie faits dans la planchette par une tarière de deux centimètres de diamètre, cette caisse étant posée sur un rocher ou contre arbre pour éviter l'humidité et recouverte d'un morceau de tôle comme garantie contre la pluie.

Il n'y a absolument aucun soin particulier à apporter au rucher.

Dans ces conditions, on peut faire deux récoltes de miel par an : la première en fin mars, la seconde un mois plus tard. C'est à ce moment que fleurit le niaouli, arbre particulier à la Nouvelle-Calédonie, qui fournit en abondance la matière première. La quan-

tité de miel est proportionnelle à la grandeur de la caisse et peut atteindre 20 litres à chaque récolte (maximum).

Les essaims quittent la ruche mère aux mois d'octobre et de novembre. A ce moment il suffit de prendre les caisses vides dans le rucher et de les y enfermer. Je dis les caisses vides, celles ne contenant plus une seule mouche, ayant été gobées jusqu'à la dernière par les rapaces hirondelles. Un tiers des abeilles périssent ainsi chaque année.

Chasseur français.

Un nouveau périodique autrichien

Une nouvelle revue, très bien présentée, enrichie de clichés intéressants, « Der Oesterreichische Imker » vient de voir le jour. Elle remplace le « Bienenvater » qui, après 75 ans, cesse de paraître.

Un cheval meurt des suites de piqûres d'abeilles

Deux habitants d'une commune de la Somme (France), l'un apiculteur, l'autre cultivateur, avaient été autorisés par le propriétaire d'une pelouse située devant le château d'Estrebœuf, le premier à y placer des ruches, le second à y mettre ses chevaux en pâture.

Le 7 juillet 1950, le cultivateur mit paître ses bêtes au piquet, sans surveillance, à peu de distance des ruches. Une jument fut attaquée par les abeilles provenant du rucher situé à proximité et le 11 du même mois, elle mourut des suites des piqûres reçues. Le cultivateur réclama des dommages et intérêts à l'apiculteur pour perte de sa jument. Le tribunal d'Abbeville, par jugement rendu le 3 avril 1951, débouta le cultivateur et le condamna aux dépens, estimant qu'aucune faute ne pouvait être retenue contre l'apiculteur qui avait installé son rucher dans des conditions conformes à la réglementation en vigueur et qu'il appartenait au plaignant de prendre les précautions utiles pour mettre ses chevaux à l'abri des attaques éventuelles des abeilles.

Belgique Apicole.

Le miel ne se vend pas tout seul... même aux Etats-Unis

Nous recevions récemment les doléances d'un apiculteur à qui restait une certaine quantité de miel invendu. Comme nous lui demandions s'il avait fait personnellement un effort de propagande, il reconnut sans difficulté qu'il avait simplement attendu l'acheteur. Pourquoi voulez-vous, lui disions-nous, que l'amateur de miel vienne à vous, si vous ne faites pas connaître votre produit, alors que tant d'autres paient une forte publicité ?

Certes, le miel est un des plus vieux aliments du monde, doté des qualités nutritives les plus exceptionnelles, mais il est nécessaire de le rappeler sans cesse au public. N'oubliez pas que : « Le miel ne se vend pas tout seul, il doit être vendu. »

Gleanings.